
责任编辑∶刘珍华

财经新闻

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cnA242014年12月5日 星期五

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）“明年
会是非常关键的一年。国际板要上
新的台阶，首先交易量要有比较大
的增长。”在日前在沪举行的!"#$第
九届中国黄金与贵金属峰会上，上
海黄金交易所理事长许罗德表示。
上海黄金交易所首批$%家国际

会员大部分已开展自营业务，!"多
家有国际影响力的金融机构、黄金
供应商、基金公司、投资公司和交易

服务提供商正积极申请成为该所第
二批国际会员。许罗德希望到明年
能发展&%'(%家会员，因为这些国
际会员明年不仅用自有资金交易，
还能发展代理业务，将客户带到黄
金国际板参与交易，这样能提升国
际板的交易量。)月#*日上海黄金国
际板上线，截至前天成交#(&亿元。

数据显示，!%#+年黄金价格累
计下跌!*,，成为“黄金牛市”的转

折年；而今年截至目前，金价的最高
点为-+)!美元!盎司，还不及去年的
均价-$--美元 !盎司。“金价中短期
不乐观，长期看好。”与山东招金集
团董事长路东尚持相同观点的专家
不在少数。从中短期来看，美国经济
复苏强劲，美联储量化宽松政策结
束，美元开始步入加息通道，这将对
黄金构成持续打压。但世界黄金协
会远东区董事总经理郑良豪在分析

全球黄金供求基本面时指出，影响
金价的长期驱动因素并未受影响，
包括亚洲尤其是中印两大黄金消费
大国的需求驱动，金矿产量不会大
幅增加等。“黄金的金融、货币和避
险属性始终没有改变。”
中国黄金消费量!%-+年首超印

度成为世界第一后，中国黄金行业
占据了产量、消费、进口和加工的四
个“全球第一”，但金价下跌和生产

成本上升使黄金矿业进入了“微利
时代”。!%-!年中国黄金矿业销售利
润率为-%.$/,，!%-+年迅速下滑至
$.(/,。中国黄金协会会长、中国黄
金集团公司总经理宋鑫指出，国内
黄金企业正通过主动转变发展方
式、加强科技创新等来应对市场变
化，并呈现出注重安全环保和节能
减排，积极走出去开发海外资源，抱
团取暖、加强合作共赢等新特点。

黄金企业开!头脑风暴"应对!微利时代"

上海黄金国际板明年要上新台阶

! ! ! !随着比特币渐冷，数字加密“货
币”的热度降温。然而，投资界对于
新兴投资标的物的兴趣并未减弱，
维卡币应运而生。维卡币英文名为
0123451，在架构上属于第二代加密
“货币”，结合了创新、盈利能力、安
全性和整体概念，成为加密“货币”
领域的新领军者。

维卡币创始人鲁娅·伊格纳托
娃教授拥有牛津大学和康斯坦茨大
学法律系双博士，曾任职麦肯锡战
略合作伙伴'保加利亚最大基金管
理公司之一的 360和 370，管理资

金 !.&亿欧元，参与过德太投资!世

界最大的私募基金之一"的很多项
目，参与过德国法兰克福银行的很
多项目，建立俄罗斯投资银行业务，
达泰资本!东欧的私募基金"的战略
合作伙伴，资本 -.&亿欧元，后被俄
罗斯的 89: 3;<5=;>收购，创立了
/&%% 万欧元的全球财富投资基金
（:8?公司所有），与 @5ABC DE合作

并收购了瑞士 F4GHI;< DE :;1I，
是多家加密“货币”公司比特币、莱
特币等的顾问及 0123451维卡币有
限公司的执行董事和创始人。

在鲁娅·伊格纳托娃教授主导
下，维卡币继承了比特币去中心化、
存量完全靠算法确定的特性，在匿
名、无国界、不易破解和增发上更严
苛。维卡币只要维持适当的流动性，

其稀缺性保证了在没有热钱涌入前
提下整体稳定向上的价格走势。
维卡币是一种通过互联网自由

交易的电子加密“货币”，不能被伪
造，无法增发。维卡币由网络节点的
计算生成，谁都能参与开采维卡币，
而且全世界流通，可在接入互联网
的电脑上买卖。目前，维卡币在 (%

多个国家和地区同步运作，总数为

!#亿枚。维卡币的初始价格是 %.&

欧元，!%#&年 #月在全球启动开幕
式上开采正式运营。
维卡币的总部位于欧洲，业务

遍及全球。公司设定目标是创造拥
有超过 #%%万名交易者的市场，设
定发行 !#亿枚 0123451。亚太维卡
币香港分公司将于近期成立，选址
香港九龙尖沙咀，是继欧洲、迪拜后
又一主要办公场所。0123451维卡
币香港分公司负责人 72G1;1H4 JKC

先生在金融领域经验丰富，能说流
利中文，能更好服务内地客户。忻传

! ! ! !以转让林权并代为管护等方式
非法吸收资金的行为是非法集资犯
罪的常见形式之一。投资人务必要
在股权认购前明确以下几点：

! 充分知晓国家林权政策#不

能以林权转让作为纯粹的金融融资

手段# 如果有造林公司以 $托管造

林%名义向社会公众募集资金&投资

人在决定出资认购前须谨慎考虑#

! 实地考察造林情况#购买外

地林地& 投资者一定要定期前往林

地&察看实际经营管理及造林情况&

防止造林公司利用信息不对称&诱

骗投资人出资&实施犯罪行为#

! 谨慎将手中林权置换成股

权#当林业公司以在境外上市为名&

提出要以上市公司股权置换投资者

手中林权时&务必慎重考虑&同时要

充分调查该公司在境外上市真实情

况&防止不法分子弄虚作假'设套欺

诈&侵害自身合法权益( 金蓉

非法集资花样多
林权投资需谨慎

! ! ! ! !""#年起&孙某'金某等合谋&以销售林权并

代为管护'承诺到期给予高额固定回报方式向社会

公众融资&吸收近千名投资人 $"""余万元) 孙某'

金某等以该林业公司已在美国借壳上市&投资该司

股票可获高额回报为诱&采取虚增资产规模'操纵

股价'签发虚假股权证明等手段&诱使投资人将所

持林权置换成无价值的两家境外离岸公司股权&非

法占有数百名投资人的林权投资款 %"""余万元#
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!案情警示"

金融法谭
市金融办 上海银监局
上海证监局 上海保监局
市公安局经侦总队

联合推出

维卡币成加密!货币"新领军者

! ! ! !本报讯（记者 连建明）獐子
岛（%%!%()）昨发布公告，再次对部
分底播虾夷扇贝存货核销及计提
跌价准备事项进行说明。同时，公
司高管将集体减薪，公司董事长兼
总裁吴厚刚每月只拿 #元，更承担
#亿元灾害损失。公司今天召开专
项说明会，股票继续停牌。

公司发布了大连证监局行政
监管措施决定书公告，大连证监局
仅就公司决策程序等内控有效性
及风险防控方面提出了整改意见，
并没有涉及市场之前质疑的存货
作假及股东非法占用资金等问题。

对于这次因灾害造成的 *亿
巨额亏损，公司董事长及高级管理

人员主动承担部分灾害损失，总裁
办公会集体自愿降薪 !(,'&%,，
总裁吴厚刚将月薪降为 #元人民
币，更承担 #亿元灾害损失。公司
还发布了员工持股计划。
公司同时公告，为提升海洋牧

场透明度，公司向股东开放底播虾
夷扇贝存量抽测过程，并每年增加
!次底播虾夷扇贝存量的外部调
研。为提高公司的风控能力，董事
会正快速拟定专项《底播虾夷扇贝
存货管理制度》强化底播虾夷扇贝
的管理；同时成立了海洋牧场研究
中心，并聘请中国水产科学院专家
方建光担任研究中心主任，全面建
设公司海洋牧场风险防控体系。

獐子岛再发!亿巨亏说明
董事长承担 !亿元灾害损失#月薪降至 !元


